
54第 号

回覧

（白沢宿の水車）

平成29年9月

発行： 宇都宮市自治会連合会
 〒320-8540　宇都宮市旭１丁目１番５号
 宇都宮市役所　みんなでまちづくり課内
 TEL・FAX（兼用）（028）632-2289

自治連だより
みんなの力で魅力ある自治会づくりみんなの力で魅力ある自治会づくり

平成29年度定期総会の開催
　４月28日，133名の代議員及び理事の出席を得て，平成29年度定期総会
を市役所にて開催いたしました。来賓として佐藤市長，渡辺市議会議長，
伊沢市民まちづくり部長にご臨席を賜り，市長と議長よりご祝辞をいただ
きました。

　総会は議長団に，伊原成美氏（石井地区）と谷田貝賢司氏（陽南地区）
のお二人が選出され，平成28年度事業報告・決算報告，平成29年度事業計
画（案）・会費の額（案）・予算（案），そして役員の改選について審議が行
われました。
　役員の改選については，宇
自連会長に金田貞夫氏（緑が
丘地区），監事には小池惠一

郎氏（五代若松原地区）と田村秀一氏（姿川地区）が選任され，
各議案は何れも可決承認されましたのでご報告いたします。
　また，９地区においても理事の改選がありましたので下記の
役員一覧をご覧ください。

　宇都宮市自治会連合会役員一覧　　　　　　　　　　　　（　）内は地区名，敬称略
会　長　金田　貞夫　（緑が丘）
副会長　藤原　由房　（御幸ヶ原）
副会長　田野實和夫　（宮の原）
副会長　古澤　勝司　（清　原）
副会長　大金　勇夫　（宝　木）
副会長　中山　剛夫　（西　原）
会　計　前田　　隆　（昭　和）
会　計　吉田　　宏　（　峰　）
理　事　小野　義一　（石　井）
理　事　岩倉　健一　（泉が丘）
理　事　大森　幹夫　（今　泉）
理　事　横塚　　境　（上河内）
理　事　永井　　寛　（河　内）
理　事　平野　昇一　（国　本）

理　事　岩戸　　肇　（五代若松原）
理　事　日渡　正文　（　桜　）
理　事　若林　秀世　（篠　井）
理　事　吉澤　　潤　（城　東）
理　事　阿部　　操　（城　山）
理　事　十河　敏之　（姿　川）
理　事　稲葉　　豊　（雀　宮）
理　事　水島　　潔　（中　央）
理　事　竹之内英明　（戸　祭）
理　事　池田　　裕　（富　屋）
理　事　坂本　　登　（豊　郷）
理　事　池嶋　邦男　（　西　）
理　事　増田　良二　（　錦　）
理　事　小島　弘義　（　東　）

理　事　吉澤　恭一　（平　石）
理　事　岡村　光教　（富士見）
理　事　大谷　和大　（細　谷）
理　事　坂本　保夫　（瑞穂野）
理　事　益子　則行　（御　幸）
理　事　島田　弘二　（明　保）
理　事　奈良　　勇　（簗　瀬）
理　事　小栗　秀夫　（陽　光）
理　事　植木　　稔　（陽　東）
理　事　津川　敏夫　（陽　南）
理　事　森山　和則　（横　川）
監　事　小池惠一郎　（五代若松原）
監　事　田村　秀一　（姿　川）

谷田貝賢司氏と伊原成美氏
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新任自治会長研修会を開催
　６月25日，新任自治会長研修会を市役所にて開催しました。今
年度は787自治会の内，267自治会で会長の改選があり，173名の
新任自治会長が研修会に参加されました。
　「自治会の運営と自治会長の役割」の講義と自治会活動紹介DVD
をご覧いただき，その後，役員との意見交換会が行われました。
　自治会と自治会長の役割について，会員名簿作成と管理方法につ
いてなど多くの質問や意見が出されました。ご質問等は，今後の当
連合会運営の参考とさせていただきます。

気を付けたい・・・　個人情報の取扱い　
　住民の皆さんが健全で安心した社会生活を送れるよう，支え合いながら様々な活動を展開している自治
会では，災害時はもちろんのこと，日頃から多くの個人情報を扱いながら活動をしていますが・・・

など，日常生活の様々な場面で地域活動と個人情報は絡んできます。
　一方，皆さんはある日突然知らない電話を受けたり，ダイレクトメールが届いたりして戸惑ったことな
どはありませんか。このように「いつの間にか自分の情報が流出していた」なんていう経験をした方もい
るのではないでしょうか。
　国では，今年５月30日に個人情報保護法を改正し，これまで5000人以上の大規模な企業や事業者を対
象としていたものを，5000人以下の事業者も対象とし，個人情報保護の徹底が図られました。これにより，
自治会や同窓会なども例外ではなくなり，個人情報保護法の対象となりました。
　国は，自治会など小規模事業者への法の適用について「従来から適正に取り扱っていれば，大きな負担
とはならない」と言っていますが，現場においては一層の適正な取扱いが求められることに変わりはあり
ません。
　そのため，自治会の役員さんはもとより会員である皆さん一人ひとりのご協力が欠かせません。

例えば，
◆知らない人に聞かれても他会員の電話番号などを教えない。
◆会議などで配られた出席者名簿などを置きっぱなしにしない。
◆自治会名簿から，個人的なサークルの連絡網などを作成しない。
　など，皆さん一人ひとりでできることから個人情報保護の実践をお願いします。

田中さんちの
おばあちゃん，
一人暮らし
だけど大丈夫
かな

今度引っ越してきた鈴木さん，
市役所の若者向け家賃補助制度が
あるの，知っているのかね
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佐藤さんちの
〇〇ちゃんは
今年入学でしょ。
登校班の連絡は
来たかしら？



　宇都宮市では，模範となる活動を行っている自治会に対し，毎年，自治会活動表彰を行っています。その表彰を
受けた自治会の活動をまとめ「自治会活動事例集」を発行しており，今回はその中から平成28年度に表彰された
２つの事例をご紹介いたします。

——————————————————————————————————————————————————

― 高齢者にやさしい自治会を目指して ―
西川田町東武下原自治会　会長　十河　敏之

　当自治会は高齢者の増加に対応するために事業の見直しを行い，下記の活動を行っています。
◎自治会長，民生委員，福祉協力員，地域包括支援センター職員による「福祉部会」を月１回
開催し，様々な情報を持ち寄り，その情報に基づき地域の見守りや声掛け等の高齢者対策を
話し合う。
◎介護予防と認知症予防を目的とした「シニアサロン」を毎月第２・４土曜日に開催し，健康体操，ゲーム，おしゃ
べりなどを行い，親睦と交流を図っている。
◎輪投げ，囲碁，書道，グラウンドゴルフ，コーラス，健康マージャン，手芸，カラオケ，ダーツといったサーク
ル活動を設け，延べ200名が参加している。
　また，上記のほか，公民館内に「ふれあい図書室」と土曜日限定「カフェテラス」を開設し，公民館を集いの場，
地域交流の場として活用しており，地域になくてはならない憩いの場となっています。

——————————————————————————————————————————————————

― こどもみこし祭りや防犯パトロール等による新旧住民の交流 ―
西原旭陵自治会　会長　細谷　純子

　旧来からの住民と住宅開発等による新住民が混在している当自治会で
は，新旧住民の交流を図ることが重要と考え，こどもみこし祭りや防犯
パトロールを積極的に実施し，交流を図るとともにより安全で安心なま
ちをめざし，日々活動を行っています。
　そのこどもみこし祭りは自治会主催ではありますが，若い世代や子どもたちも楽しめる
ように子ども会の意見を取り入れて参加者の増加に努め，防犯パトロールにおいては，子
どもたちを含めた２班がそれぞれ地域を巡回し，空き巣発生の予防や不法投棄の発見，通
学路の安全点検などを花房交番の協力を得て行っています。もし問題点が見つかった場合
は，自らできることは自ら問題解決に当たるようにしています。
　また，当地域の避難場所は宮の原小学校ですが，地域からは

遠く，高齢者や障がいのある方，小さいお子さ
んのいる方を考え，北関東警備保障の協力を得
てビルを自治会独自の一時避難所としました。
　災害弱者を無くすためには住民相互の助け合
いが重要です。そのためにも新旧住民との交流
を深め，地域のコミュニケーションを大切にす
るよう啓発に努めています。

自治会活動頑張っています！
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★マイナンバーカードであなたの暮らしがこんなに便利に★

申請するには今がベストです！

運転免許証などと同様に，
身分証明書として
使えます。

住民票の写しや
印鑑証明書，戸籍謄抄本，
課税・所得証明書を
コンビニで取得
できます。

　マイナンバーカードは，通常，申請か
らお渡しまでに１～２か月かかります。
　今後，申請が集中して混雑しますと，
それ以上かかる場合もありますので，
カードをつくるには今がお勧めです。

編集後記
　今年７月の九州北部豪雨にみられる集中豪雨やゲリラ豪雨は私たちの
生活を一変させる大きな被害をもたらし，私たちはいち早く警報や行政
からの情報を得て，その被害から身を守る対応をとらねばなりません。
　まずは我が身の安全ではありますが，ご近所同士での
助け合いも重要です。
　災害への備えとしても普段からのつながりが大切ではな
いでしょうか。
　本紙で紹介した自治会活動などを参考に，ご近所さんの
つながりを作りませんか。

ありがとうございました

　今年のふるさと宮まつり賛助
金募集では皆様方にご協力を賜り，総
額7,829,489円が集められました。
　開催委員会から「ふるさと宮まつり
が盛大に開催することができました。」
と，お礼のあいさつをいただきました
のでお知らせします。

マイナンバーカード
つくるには今がベスト！

お手続きなど，詳しくは，市民課☎（632）5266までお問い合わせください。

将来，様々なサービスに利用
できるようになる予定です！
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